

ひまわり



令和4年 7月1日
羽咋市立粟ノ保小学校
校長 目ヶ谷 澄江
2022年 第7号

学びアップ広場「ふりかえり」5年生の発表

授業の振り返りは重要です。自分の学び（理解したこと）や学び方・友達から学んだこと等を自覚するために、その授業を振り返り、文章に表現したり話し合ったりします。本校では「わ(わかったこと)が(がんばったこと)と(友達から学んだこと)も(もっとがんばりたいこと)」の4つの視点のどれか(いくつか)について書きます。自分の学びを振り返ることで、学習したことへの達成感を感じたり、学んだことが定着しやすくなったりします。



全校集会(7/1)

【1年生：算数：のこりはいくつ ちがいはいくつ】

全校のみんなに伝えたいことを以下のように説明しました。
～皆さんは「人のふり見てわがふり直せ」ということわざを知っていますか。①他の人の行動の良いところや悪いところはよくわかるから、それを見て自分の行動を直さない、という意味です。ふりとは、態度や行いという意味です。他人の悪いところを批判するだけでなく、自分にもそういうところがないか、よく考え直してみなさい、という意味でもあります。②例えば：ゴミが落ちていて、それを拾わないで踏んでいった人を見ました。見ていたあなたはどうしますか？「人のふり見てわがふり直せ」なので→「拾えばいいのに！」と自分が拾う。→ゴミを拾っている人を見たら、よいことだとまねして自分も拾う。③自分が簡単だと思える問題を友達が間違えた時に「こんな簡単な問題ができんがか」と言った人がいたら、どうしますか？ →「そんなこと言っちゃいけないよ。」「誰にだって間違えることはあるよ。」と言う。そして自分は、そんな思いやりのない言葉は絶対に言わない。



④あなたはこれから「人のふり見てわがふり直せ」ができるでしょうか。
☆一人一人が、自分がすべき行動を考えて実践し、粟ノ保小学校をもっと気持ち良く過ごせる学校にしましょう！
【3年生：算数：長い長さをはかって表そう】

授業参観・AED講習会・CAP講習会 6/16

授業参観には、多くの保護者、学校評議員の方々にお越しいただきありがとうございました。授業中の子ども達の様子はいかがだったでしょうか。

【AED講習会】



一生懸命に話を聴き、考え発言していました。1人1台PCのオクリンクを使っている学年が多かったですね。有効にPCを活用しています。次の授業参観は9月を予定しています。

ひまわり班活動

ひまわり班（4つの縦割り班）活動で、どの学年の人たちとも仲良くする力や、リーダーシップとフォロワーシップを育てることができました。黄色：ドラキュラ鬼ごっこ、青色：ハンカチ落とし、緑色：絵しりとりです。どのグループも仲良く楽しく活動ができました。



【ピンク色：だるまさんがころんだ】

神子の里・神子原米棚田見学

6月17日(金)5年生総合的な学習の時間



【神子の里の中で説明を聞きました】

5年生児童は、羽咋市の素晴らしさの一面として、特産物について調べています。「神子原米」や「くわい」、「のとしし」、「柴垣の岩ガキ」などについて、グループごとに調べています。今回は、[神子原米は他の地域で作られる米とどこが違うのかを知ること、そして神子原米を作り続ける人たちの思いに触れること]を目的に、見学に行きました。神子の里の裏にあるお米を脱穀などをする所も見せていただきました。大きな機械がありま

した。神子原米に触らせてもらいました。

児童が疑問に思ったたくさんの質問に、神子の里の社長の武藤一樹さんが丁寧に説明してくださいました。・なぜ神子原米という名前でお米を売ろうと考えたのか。・いつから神子原米を作り始めたのか。・普通のお米とどんな違いがあるのか。(品種・育て方・味)・どんな願いをもって神子原米を作り続けているのか。など、たくさんのことを教えていただきました。

【神子原米の棚田の所で！】

棚田の眺めは最高に素晴らしかったです。



P1 グランプリ 6年生

昼のランチタイムにPノートの工夫点について発表するP1グランプリがありました。6年生の橋場さんと杉村さんが、自分の工夫したことについて発表しました。参考にした友達の考えを吹き出しの中を書く、条件作文をもう一度家でPノートに書いてみる、プリントやテストなどで間違えた問題をもう一度解いて復習し大切な所に線を引く、授業で出されたいくつかの考え・やり方をもう一度書く、などが紹介されました。そして「皆さんも今日紹介された書き方を参考にして書いてみてください」と勧められました。

工夫点がよくわかったので、参考にするといいですね。



【自分のためになる書き方！】